

■ Se ha secado

Cauce del río Guabas genera preocupación



Foto: Redes sociales

VALLE DEL CAUCA

Jueves 1 de Febrero, 2024

Hay preocupación en los municipios de Guacarí y Ginebra por el estado del río Guabas que prácticamente se secó.

Los habitantes de Guacarí han observado cómo en las últimas semanas las aguas del río desaparecieron y hoy el sitio por donde transita es un verdadero camino de piedra.

Sin embargo, las autoridades tanto de este municipio como de Ginebra, han manifestado que por ahora no hay problemas con el abastecimiento de agua de estas dos localidades.

La comunidad de Guacarí expresó su sorpresa por la situación actual que presenta el río.

Muchos habitantes de esta localidad acostumbran a bañarse en sus aguas y se han encontrado con este panorama de piedras.

Además, han denunciado que posiblemente terceros están desviando el cauce del río por lo que pidieron a las autoridades que investiguen.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Mujer habría fallecido mientras tenía relaciones por una insólita práctica sexual](#)



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Viralizan cédula de Amparo Grisales en las Redes Sociales](#)



[Mujer habría matado a su esposo en un caso de intolerancia en Cali](#)



[5 comidas consideradas superalimentos, vea por qué](#)



Infiltración

Sin embargo, el secretario de Desarrollo Ambiental y Económico de Guacarí, Guillermo Ruales, manifestó que “el río Guabas presenta históricamente una situación de infiltración en el cauce, en el cual se profundiza en épocas de bajo caudal y vuelve y sale aguas debajo de la finca La Margarita hacia su desembocadura en el río Cauca”.

Lo anterior fue corroborado por la coordinadora del grupo de recursos hídricos CVC, Sandra Teresa Escobar, quien indicó que “cada temporada seca el río queda así como lo vimos en la fotografía, esta es una condición principal, él se infiltra y queda como a nivel superficial. Es decir, el río allí pierde su caudal por encima”.

Sin embargo, la señora Escobar dio un parte de tranquilidad por ahora sobre el abastecimiento de agua potable en estos dos municipios y el corregimiento El Placer.

Escobar indicó que “el tramo seco queda muy abajo de donde están las tomas de estos acueductos. Estos acueductos quedan en la zona media más o menos de la cuenca, abajo de la estación puente piedra que es donde registran los caudales de una manera continua, hasta este día de hoy a las seis de la mañana por el río por esta estación pasaban 2.43 metros cúbicos por segundo”.

Riesgo

Por ahora, el departamento del Valle del Cauca no tiene un riesgo tan alto para tomar una determinación frente a un desabastecimiento generado por el Fenómeno de ‘El Niño’, señaló Francisco Tenorio Lara, secretario de Gestión del Riesgo de Desastres del departamento, al precisar que se adelanta un monitoreo permanente para prevenir y atender eventualidades que surjan en esta temporada.

Para ello, dijo el funcionario, “estamos trabajando articuladamente, especialmente con la Comisión de Incendios Forestales, donde se trabaja con la CVC, Acuavalle, Vallecaucana de Aguas y con los prestadores de servicios de agua potable que existen en el Valle del Cauca”.

Desde la Comisión se realiza el permanente seguimiento, especialmente a 30 municipios que se encuentran en diferentes niveles de alerta ante un posible desabastecimiento. Los municipios que se encuentran en alerta roja son: Argelia, Bugalagrande, Caicedonia, Buga, La Victoria, Sevilla, Tuluá y Zarzal; mientras que en alerta naranja están: Alcalá, Andalucía, Ansermanuevo, Bolívar, Obando, Trujillo, Versalles, El Águila, La Unión y Roldanillo.

Entre tanto, en alerta amarilla están: Cartago, El Cerrito, El Dovio, Ginebra, Guacarí, Pradera, Palmira, Toro, San Pedro, Yotoco, Vijes y Riofrío.

**Recibe las últimas noticias y contenidos
en tu teléfono**

**Únete a nuestro
Canal de** 

PRESIONA AQUÍ 